

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu dengan meneliti langsung data yang terkait dengan penelitian ke-lokasi penelitian yang telah ditetapkan.

Adapun pendekatan yang dipergunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif yaitu penelitian yang memerlukan pemahaman secara mendalam dan menyeluruh untuk menghasilkan simpulan penelitian dalam konteks waktu dan situasi tertentu.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di Kabupaten Hulu Sungai Tengah dengan pertimbangan bahwa Kabupaten Hulu Sungai Tengah adalah salah satu daerah yang cukup potensial dalam mengembangkan penerimaan daerah dari sektor retribusi, khususnya retribusi pelayanan pasar. Maka dari itu, potensi-potensi yang ada di Kabupaten Hulu Sungai Tengah khususnya pasar harus dimaksimalkan untuk membantu menambah sumber penerimaan Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

- a. Data Primer adalah data yang diperoleh secara langsung melalui pengamatan dan wawancara dengan informan atau responden. Data primer dikumpulkan oleh peneliti untuk menjawab pertanyaan-pertanyaan penelitian.
- b. Data Sekunder adalah data tambahan berupa informasi yang akan melengkapi data primer. Data tambahan yang dimaksud adalah meliputi dokumen atau arsip yang didapatkan dari berbagai sumber yang terkait dengan masalah yang akan diangkat.

2. Sumber Data

Adapun sumber data dalam penelitian ini adalah informan. Informan merupakan orang yang terlibat langsung dalam penelitian ini, yakni pimpinan dan karyawan Dinas Perdagangan Kabupaten Hulu Sungai Tengah dan Unit Pelaksana Teknis (UPT) selaku pengelola pasar keramat Kota Barabai Kabupaten Hulu Sungai Tengah selaku pengelola retribusi pelayanan pasar keramat.

A. Metode Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini teknik yang digunakan untuk mengumpulkan data yaitu sebagai berikut :

1. Wawancara, yaitu melakukan pertanyaan terbuka langsung kepada informan atau responden tentang penelitian ini, sehingga diperoleh data-data yang diperlukan dalam penelitian ini.
2. Dokumentasi, yaitu seluruh data yang berhubungan dengan penelitian ini untuk melengkapi data-data yang diperlukan dalam penelitian ini. Dokumen yang dimaksud adalah data retribusi pelayanan pasar keramat yang dikelola oleh dinas perdagangan dan Unit Pelaksana Teknis (UPT) selaku pengelola pasar keramat Kota Barabai Kabupaten Hulu Sungai Tengah tersebut, sehingga diperoleh data yang lengkap.

B. Teknik Pengolahan Data

Adapun tahapan-tahapan dalam pengolahan data dalam penelitian ini sebagai berikut :

1. Editing yaitu peneliti memeriksa dan meneliti kembali data-data yang telah terkumpul untuk lebih mengetahui kejelasan dan kesempurnaan penelitian ini guna tercapainya tujuan dalam penelitian ini.
2. Deskripsi dan analisis, untuk mendapatkan jawaban atas permasalahan yang diteliti disesuaikan dengan teori-teori yang digunakan untuk menganalisis.

C. Analisis Data

1. Alat analisis yang digunakan untuk mengetahui besarnya kontribusi retribusi pelayanan pasar terhadap Pendapatan Asli Daerah, yaitu :

Kontribusi Retribusi Pelayanan Pasar

Realisasi Penerimaan Retribusi Pelayanan Pasar Tahun ke-n

$$= \frac{\text{Realisasi Penerimaan Retribusi Pelayanan Pasar Tahun ke-n}}{\text{Pendapatan Asli Daerah Tahun ke-n}} \times 100 \%$$

Pendapatan Asli Daerah Tahun ke-n

Tabel 2 : Interpretasi Nilai Kontribusi Retribusi Pelayanan Pasar Terhadap Pendapatan Asli Daerah

Persentase	Kriteria
Rasio 0,00 – 10,00 %	Sangat Kurang
Rasio 10,10 – 20,00 %	Kurang
Rasio 20,10 – 30,00 %	Sedang
Rasio 30,10 – 40,00 %	Cukup
Rasio 40,10 – 50,00 %	Baik
Rasio diatas 50,00 %	Sangat Baik

Sumber : (Depdagri, Kepmendagri No. 690.900.327, 1996) dalam (Sari, 2017)

Analisis kontribusi yaitu suatu analisis yang digunakan untuk mengetahui seberapa besar kontribusi yang dapat disumbangkan dari penerimaan retribusi pelayanan pasar keramat Kota Barabai Kabupaten Hulu Sungai Tengah terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

2. Tingkat Pencapaian Target (TPT)

Tingkat Pencapaian Target

Realisasi Penerimaan Retribusi Pelayanan Pasar Tahun ke-n

$$= \frac{\text{Realisasi Penerimaan Retribusi Pelayanan Pasar Tahun ke-n}}{\text{Target Retribusi Pelayanan Pasar Tahun ke-n}} \times 100 \%$$

Target Retribusi Pelayanan Pasar Tahun ke-n

Alat analisis ini digunakan untuk mengetahui kinerja penerimaan apakah sudah efektif atau belum.

Tabel 3 : Kriteria Penilaian Efektivitas

Presentase	Kriteria
> 100 %	Sangat Efektif
90 – 100 %	Efektif
80 – 90 %	Cukup Efektif
60 – 80 %	Kurang Efektif
< 60 %	Tidak Efektif

Sumber : (Depdagri, Kepmendagri No. 690.900.327, 1996) dalam (Sari, 2017)

D. Tahap Penelitian

Untuk mengetahui penyusunan penelitian ini hingga siap dimunaqasahkan, peneliti menempuh tahap-tahap sebagai berikut :

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini peneliti melakukan penelitian pendahuluan yaitu mengamati dan mempelajari objek yang akan diteliti dan akan dituangkan dalam bentuk desain operasional skripsi untuk langsung dimasukkan ke bagian biro skripsi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin yang jika disetujui akan di seminarkan.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini peneliti lebih dahulu mengurus surat riset. Kemudian melakukan penelitian lapangan dengan wawancara lapangan langsung kepada para informan, dan menghimpun dokumen subjek penelitian terkait dengan permasalahan yang diteliti sehingga diperoleh data-data dan informasi terkait dengan permasalahan yang diteliti oleh peneliti.

3. Tahap Pengelohan

Setelah data-data yang diperlukan sudah tergali dan terkumpul, maka langkah selanjutnya mengolah data tersebut menggunakan teknik editing yakni mengedit data yang dihasilkan dari wawancara, observasi, dan dokumen, dan mengklasifikasikan data-data tersebut yang kemudian data diperiksa, sehingga akhirnya disimpulkan dan di deskripsikan.

4. Analisis Data

Setelah data diolah, langkah selanjutnya yaitu analisis data, dimana data yang diperoleh dari hasil observasi, wawancara, dan dokumen dibahas secara mendalam sehingga tergambar antara hubungan yang satu dengan yang lainnya.

5. Tahap Penyempurnaan

Pada tahap ini penulis menyusun hal penelitian yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya, maka dikonsultasikan secara intensif kepada dosen pembimbing.